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高库存：“快煮”行不通时，不妨“慢炖”

12 月 25 日，河南省房地产业商会在东方
鼎盛中心举办对接人联席会。

据了解，企业如何用好商会独有的数据、
土地、金融等资源，如何反映诉求、品牌保护、
降低成本，这是企业对接人沟通传递商会资
源信息的重要任务。

会上，商会八个部门的负责人首先介绍了
各部门的核心职能和服务，加强了大家对商会
工作的认知，并对接下来的工作进行了汇报。
随后，各企业对接人踊跃发言，充分交流，表示
会后要积极向董事长汇报，研究如何用好商会
资源，让企业少走弯路，现场交流十分热烈。

河南房地产业商会常务副会长兼秘书长
赵进京在总结发言时指出，会员企业要选好
对接人，发挥对接人作用，当好商会和会员之
间的桥梁纽带，重视商会通道，用的越好，受
益越多。商会将定期举办对接人联席会，并
建立机制，实现资源共享。赵娟

河南省房地产业商会举办对接人联席会

如今，中国商业地产已结束了高速增长
期，从增量资产时代变为存量资产时代，而
如何盘活和退出成为考验市场的新命题。

不止郑州，商业地产高库存是全国大多
数城市都需要面对的问题，对于此现象，三
益中国总裁高栋直言：“我其实不主张商业
地产一味追求高去化率，无数实例表明闪售
掉的商业在后期经营上都存在较大的隐
患。”

他表示，去化型商业由于未来经营者构
成复杂，后期维护难度较大，而自持物业拥
有统一的规划、招商、经营、管理模式，存活
率要高上许多。此外，对开发商来说，如今
商业地产中自持物业的回报长期来看往往
是高于出售物业的，还会带来增值效应，风

险也相对低一些。而自持物业也能起到“资
金杠杆”的作用，让商业地产的金融属性得
以彰显。

面对开发商手头上沉淀越来越多的资
产，如何“减负”，高栋表示，对于一些优质的
资产，房企可以通过经营变成企业长期稳健
的现金流，因为商业地产开发是个很复杂的
产业链，是一个比拼“内力”的过程，在“快
煮”行不通的时候，不妨“慢炖”。

反观河南市场，商业地产专业分工、产
业链良性生存受到普遍漠视，链条上的各方
不是共筑而是蚕食，从而导致商业地产开发
效率低下，不确定的人为因素不断增加商业
地产经营风险和试错成本，这才是阻碍行业
发展最大的隐患。

12 月 26 日上午，2015 建业绿色基地·
中原传统民居摄影大赛颁奖典礼暨河南传
统民居与民俗保护研究专业委员会成立仪
式，在建业绿色基地——建业大食堂宴会
大厅成功举行。

本次大赛以“影像中原，时光筑语”为
主题，通过专业摄影、外拍采风等形式，对
中原传统民居现状进行记录梳理。历经 3
个月的广泛征集，大赛组委会收到了全国
各地的专业摄影师及摄影爱好者发来的
3000 余幅作品。通过层层筛选，由专业评
审评选出金、银、铜奖及优秀奖，本次颁奖
典礼上建业集团董事长胡葆森等领导嘉宾
为获奖者一一颁发奖品。

“在我国经济快速发展的今天，企业应
该自觉、主动地承担起文化传承与保护的
责任，我们将继续沿着这条路将中原文化、
民族文化不断地传承下去，让子孙后代在
中国传统文化的土壤上将国家建设的更加
强大。”胡葆森董事长在仪式致辞中表示，
中原传统民居、民俗是整个河南文化的重
要组成部分，对其的保护具有重要的文化
传承意义。

作为建业集团第一个现代农业综合体
项目和建业大服务体系的重要组成部分，
建业绿色基地以本次大赛为契机，集聚各
界力量，联合文物建筑及非物质文化遗产
保护领域资深专家，共建河南传统民居与
民俗保护研究专业委员会（简称“河南民居
民俗专委会”）。

河南民居民俗专委会隶属于河南省网
络文化协会，由建业绿色基地联合文物建筑
及非物质文化遗产保护领域的资深专家于
2015年11月发起成立，为响应国家积极引
导和鼓励社会力量参与文化遗产保护的号
召而成立的非营利性社会组织，是河南首个
由企业和行业专家共同发起的，针对传统民
居、民俗文化保护与研究的专业组织。

河南民居民俗专委会的成立把乡土文
化遗产所包含的亲缘、血缘、地缘、情缘传
承并融入当代生活，在河南传统文化遗产
保护与社会公众之间架起互动的桥梁，在
为河南传统文化保护和创新的模式做出积
极探索的同时，更彰显出建业集团浓郁的
地域情怀及“根植中原，造福百姓”的核心
价值观。赵娟

秉承赤子初心 传承中原文化
2015建业绿色基地·中原传统民居摄影
大赛颁奖仪式暨河南民居民俗专委会
成立仪式举行

商业地产：
“快煮”行不通时 不妨“慢炖”

过去5年，郑州商业地产市场发展迅猛，从2009年开始，印象城、郑州凯德广场、国贸
360广场、中原万达广场、二七万达广场、郑州万象城、丹尼斯大卫城……越来越多购物
中心的开业，让曾经的“商城之觞”焕发出中兴的气象。
然而，相较于武汉、成都、杭州等二线城市，郑州的商业地产市场还略显稚嫩，存量虽大，
真正优质的物业并不算多，最直观的是，同质化产品严重，库存量居高不下，去化周期持
续攀升，供需矛盾进一步加剧。而与此同时，房企们正积极探索“轻资产”之路，前路是
否光明？尚需仔细厘清。郑州晚报记者 王亚平

如今，房企们争先走上“轻资产”之路，
前路是否光明？值得仔细斟酌。

目前的房地产行业，轻资产的类型有很
多：如以彩生活模式为代表的花样年、绿城
为代表的代建模式、万科和朗诗的小股操
盘，以及保利、晋愉的地产基金等。

所谓“轻资产”，指的是房地产运营从赚
取资产升值收益走向赚取增值服务收益，这
样的模式能否放之四海而皆准？

业内人士指出，尽管“轻资产”在资本市
场备受热捧，但表现并不如意，房企的轻资产
业务仍非其主营业务，收入贡献有限。一方
面是房企还在试水阶段；另一方面，地产基金
投资、社区化服务的市场也还在培养之中。

高栋指出，由“重资产”向“轻资产”转型
是商业地产的发展方向，但轻资产还有很长
的路要走，因为这考验房企的两种能力，第
一是资本的获取能力，第二是商业的运营能
力。

“轻资产战略背景下，商业地产成熟的
服务模式，其实是立体的战略组合，其核心
是通过优化资源配置和放大效率优势，进而
提升整个效率水平和盈利空间。”高栋深谙

“全产业链”商业模式之根本是为开发商创
造利润，其核心竞争力是成熟的设计标准及
招商运营的管控体系。而三益中国近几年
也正是在“构筑产业链、服务资本化”上日臻
完善与成熟。

轻资产：考验房企资本获取和商业运营能力


